

Fecha: 06-04-2024

Medio: El Mercurio de Antofagasta Supl.: El Mercurio de Antofagasta

Título: Los desafíos del gobierno

El Mercurio de Antofagasta Noticia general

Pág.: 12 Cm2: 197,6 VPE: \$399.472 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.800 17.400 ■ No Definida



Pedro Araya Guerrero Senador Región Antofagasta



Los desafíos del gobierno

egundo tiempo" para el gobierno del Presidente, Gabriel Boric, y los desafíos no son menores. Solo en materia de minería la tarea es "titánica", por decirlo menos, ya que los resultados en Codelco no son precisamente los más auspiciosos. En 2023, la estatal registró una caída de 8,4% en la producción y una reducción de un 38% de su aporte fiscal (incluso, algunos hablan de hasta un 48%). Esto último, podría tener directa repercusión en los proyectos del Ejecutivo y, por ende, en las y los habitantes de la Región de Antofagasta.

"El Ejecutivo tendrá la misión de que el proyecto de pensiones vea la luz y el panorama en el senado se ve cada vez más complejo". En base a lo anterior, las autoridades, especialmente las ligadas al ministerio de Minería y Codelco, no tienen más tiempo que esperar, no podemos desperdiciar las oportunidades de elementos tan estratégicos para el desarrollo del país, conformidades que además deben ir, por supuesto, de la mano de la sustentabilidad y sosteni-

bilidad.

En paralelo, el Ejecutivo tendrá la misión de que el proyecto que pretende reformar el sistema de pensiones vea la luz y el panorama, al menos, en el senado se ve cada vez más complejo, con una derecha que hoy suma mayoría, debido a la alianza con Demócratas y Amarillos, conglomerado que ya expresó su fuerza y poder al no respetar el acuerdo para presidir la mesa de la cámara alta.

Dicho lo anterior, no puedo dejar de mencionar los desafíos en materia de seguridad y, por cierto, de combate al crimen organizado. Desde el congreso, hemos impulsado una serie de iniciativas para dar mayor apoyo y facultades a quienes tienen la tarea de perseguir y sancionar: la ley que tipifica el contrabando de dinero, la Naín Retamal, la de usurpaciones, por mencionar algunas. En tanto, el nuevo fiscal nacional ha dado importantes señales, respecto a la investigación y esclarecimiento de hechos, mientras el gobierno ha destinado un importante porcentaje del presupuesto nacional a temas de seguridad.

Sin perjuicio de lo anterior y a pesar de todos los esfuerzos, seguimos con una tasa de homicidios muy por sobre lo que estábamos acostumbrados, 17 cada 100 mil habitantes en Arica el año 2022, o los casi 10 asesinatos por cada 100 mil habitantes de Antofagasta y en general, los elevados índices de criminalidad en la zona norte de nuestro país

Asimismo, en materia regional, las y los secretarios ministeriales tendrán la misión de comunicar mejor las políticas públicas, proyectos y logros del gobierno. De lo contrario, da la impresión de que se hace poco o nada. En esa misma línea, urge que se nombren a todos los titulares de las carteras regionales.

En conclusión, las tareas para los próximos dos años son cada vez más desafiantes, pero no imposibles. De mi parte, estoy y estaré siempre disponible para "empujar" las reformas que se requieren para mejorar la calidad de vida de las y los habitantes del territorio nacional.